
湖南市立日枝中学校学校だより

令和４年（2022年）２月８日①

和衷共済（わちゅうきょうさい）

心を合わせて協力して物事を行うこと。和衷は、

心の底から一つに合わせること。

文責 校長 藪下 和彦

あらたなスタートを切るために
3年生にとっては、この「のがみがわ」を手にするのも今月号と、３月８日の３月号が最終となり

ました。８月を除く月１回の発行も残すところ３月号の１回となりました。昨年は、１９６４年の東
京開催に続いて５７年ぶりとなる２回目の東京オリンピック・パラリンピックの開催。新型コロナウ
イルス感染症の影響で、１年延期された中での開催となりました。記憶に新しい各国選手の活躍や真
剣勝負の様子。そして、先日、北京で開幕した冬のオリンピック。晴れやかで、輝かしい催し物が繰
り広げられた一方で、終息の兆しが感じられない新型コロナウイルス変異株（デルタ株やオミクロン
株）の出現。こうしてみると、世界規模でのスポーツイベントの年でもあり、感染症によるウイルス
変異に悩まされた年でもありました。
また、自然界に目を向けると、身近なところでは滋賀県彦根市で、昨年暮れに２４時間降雪量が５

０㎝に達し、２０１２年２月に記録した４４㎝を上回りました。まさに、記録にもそして記憶にも残
る令和３年度となりました。そのような中で、いよいよ卒業が現実のものになってきました。でも、

、 。 、その前に自分の進路を自分の力で切り拓き 実現させていくという大きな目標が残っています 是非
１００％の力を出し切って、受検を無事に終えてほしいと切に願っています。
とりわけ３年生は、思うような学校生活を過ごすことができず、自分自身の心を磨いてきたその成

果を思う存分発揮する機会が少なくなってしまいました。しかし、そのような中でも決して諦めたり
下を向くことなく歩み続けてくれました。まさに伝統を受け継ぎ、そして、日枝中学校を一歩前へ進
、 。 、 。め さらに高めてくれたように思います 私にとって3年生は 自信を持って送り出せる３年生です

この姿を１･２年生たちはしっかり見ていてくれたと思います。引き継いでくれると思います。３年
生の足跡を踏みしめながら、その先へ歩んでいかなければいけません。２年生は来年の受検に向けて
先月末から「スタディープロジェクト 「サポート学習」が既に始まっています。１年生は中堅学年」
になります。それぞれが新たなスタートです。

のがみがわ

 未来に羽ばたけ日枝中 ～We Love ＨＩＥ～ 

 

一足早く・・おめでとう！！
３年生はこの時期、受験日程のまっただ中。県

内私立高入試に始まり、県立高校の特色・推薦選
抜、県外私立高入試と忙しい毎日でした。
一足先に、合格が決まった人には仲間の学習の

応援とともに、みんなで中学校生活を締めくくる
。 「 」ための協力をお願いする予定です また 内定者

ということをくれぐれも忘れないようにしてくだ
さい。

県立高校 一般選抜学力検査
3月９日（水）学力検査・1０日（木）実技検査
２年生もスタート
毎日の学習教材である「スタディープロジェク
ト 「サポート学習 。１月２６日（水）より既」 」

。 、に始まっています この学習成果の確認として
が４月１１日（月）に実施さ第１回実力テスト

れる予定です。1年先の進路を見据えて、計画
的にそして、一日一日の積み重ねを大切にした
取組を期待しています。全ては、日々の生活か
らです。

第３９回卒業式
３年生の前途を祝う卒業式を下記の日程

で執り行う予定をしております。保護者の
、 「 」 、皆様には この のがみがわ が届く頃に

ご案内させていただけると思います。今般
の事情により変更の際には、タウンメール
やHPで連絡させていただきます。
なお、本来ですとご来賓の皆様方にご臨

席いただき、生徒の新たな門出をお祝いし
ていただくところですが、新型コロナウイ
ルス感染症の状況を鑑み、ご臨席につきま
してはご遠慮いただきます。何卒、ご理解
ご協力のほどよろしくお願いします。

日時：３月１５日（火）
１３：３０開式予定

・・・３年生、その後は
３月１６日（水）

県立高校一般選抜学力検査合否発表
（ ） 。３月○○日 △ ～（ ） 注 高校によって違います

各進学先校からの入学説明会、教科
書購入等の招集日 （多くが保護者同。
伴になります）ご家庭で諸々計画さ
れている場合は、予定・日程にご注
意ください。

ONE HEART ONE TEAM
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□図書室の充実に向けて□
本校で学校司書をしていただいている木村淳子先生には、常日頃から読書活動の推進ならびに図

書室を活用した授業づくりにご尽力いただいています。実際の授業に使えるものや生徒の読書活動
の推進につながる観点から本の充実を図っていただいています。２学期半ばに購入した本が学校へ
届き、本の貸し出しや調べ学習に効果的に活用できるように計画してくださっています。読書に触
れる機会を少しでも増やせるように、図書委員会の人たちが中心となって、ポップやポスターを作
成し、広く全校生徒に読書を呼びかける活動を行いました。各教室へのポスター掲示ならびに図書
室前のポップによる本の紹介等、工夫を重ねながらアピールできたこと、そして生徒や先生方から
のリクエストにも応えながら本を充実させたことが功を奏して、昨年度４月～12月の貸し出しと
今年度を比較すると700冊以上貸し出しが増えたそうです。

写真左：図書委員作成のﾎﾟｯﾌﾟ

写真中：昼休みの図書室の様子

写真右：1年生国語科の授業

同じ分類の本に偏らないよう

に、また様々な分野の本を選び

ながら購入していただきまし
た。



湖南市立日枝中学校学校だより

令和４年（2022年）２月８日②

和衷共済（わちゅうきょうさい）

心を合わせて協力して物事を行うこと。和衷は、

心の底から一つに合わせること。

文責 校長 藪下 和彦

学校評価にご協力いただきありがとうございました。毎年のことながら９０％
近い回収率で、本校に関心と期待を寄せていただき本当に感謝しています。改
めて本校生徒たちにとって安心・安全な学校となり、将来に夢を持てるよう学校
づくりに取り組む責任を感じています。コミュニティスクールとなり5年が経過し
ました。ここ２年間はコロナ禍ということもあり、試行錯誤を繰り返しながらの学

校運営となりました。それでも常に、地域や理事の皆様方から、「我々に何かできることはないか」「遠慮せずに
何でも言ってください」と、励まし心温まるお声をたくさん頂戴しました。学校の現状とともにコミュニティ・スクー
ルとしての成果と課題について保護者の皆様にもご考察いただけると幸いです。この結果を踏まえ、さらに「信
頼され愛される学校づくり」に取り組みたいと思います。
紙面が限られていますので肯定的な評価（そう思う、まあまあそう思う）をいただいた割合を表示します。（無

回答、わからないを除いた集計をしています）
＊保護者アンケート（１１月実施）

日枝中学校 保護者アンケート 肯定的回答 ５年間の推移
2020 2019 2018 20172021

1 学校は、教育実践の取り組みを積極的に保護者や地域に発信してい 86% 93% 88% 84%86%
る。

2 学校は、地域の特性を踏まえ、特色ある教育活動を積極的に推進して 81% 88% 80% 71%77%
いる。

3 学校のＰＴＡ活動は、活発に活動している。 79% 82% 84% 82%73%
4 わたしは、学校の行事には積極的に参加している。 76% 74% 68% 58%64%
5 学校は、子どもが楽しく通える学校づくりをしている。 88% 87% 87% 75%87%
6 子どもは、学校からのお知らせ文書を渡している。 82% 83% 81% 77%80%
7 子どもは、学校や社会のルールを守り生活している。 95% 94% 97% 90%95%
8 いじめなど心配せず、子どもを安心して学校へ通わせている。 87% 86% 85% 71%88%
9 学校が取り組んでいる学力向上は、効果が表れている。 56% 45% 44% 37%46%
10 子どもは、授業がわかりやすいと言っている。 57% 47% 47% 37%58%
11 子どもは、家庭学習（塾を含む）を習慣化している。 63% 60% 61% 44%55%
12 子どもと、学校や勉強のことでよく会話をしている。 83% 82% 80% 72%84%
13 学習の評価はわかりやすく、適切になされている。 81% 81% 81% 71%86%
14 学校の教員には、いろいろなことが相談できる雰囲気がある。 76% 77% 71% 64%80%
15 部活動は、適度に（内容・休み・費用等）実施されている。 87% 87% 82% 64%86%
16 日枝中学校はコミュニティ・スクールとして、地域と連携した取り組みを 89% 95% 86%90%

進めていることを知っている。
17 コミュニティ・スクールである日枝中学校は「笑顔で挨拶ができる生徒」 97% 84% 77% 61%86%

「失敗を恐れずチャレンジする生徒」「話をしっかり聞ける生徒」が育成
できるような取組を行っている。

18 わたしは、子どもの様子をいつも気にかけ、声かけをしている。 97% 97% 96% 75%97%

質問項目の「7 「8」では、子どもたちが落ち着いた学校生活を送る上で欠かすことのできない、」
「規範意識」について、安定した環境が整ってきているように感じます。そのような中で 「いじめ、
など心配をせず、安心して学校へ通わせる」という項目については、学校だけではなく、地域や保護
者の皆様の家庭力、地域力にも支えていただきながら、今までの取組がじっくり確実に定着している
のではないかと思っています。また 「１８」の項目では、保護者や地域の皆様方が常に我が子も含、
め、全ての子どもたちのことを大切に、そして見守り続けてくださっている大きな成果の表れが数字
に出てきていると感じています。
一方 「保護者・地域への発信」や「地域の特性を踏まえた教育活動」の項目については、新型コ、

ロナウイルス感染症の影響があるとはいうものの、昨年度に引き続き連携や発信の在り方については
模索していく必要があると捉えています。今後、感染の影響がさらに続くことも予想される中、今ま
でとは違う形での地域・保護者との連携を考えていく必要があると感じています。

のがみがわ

 未来に羽ばたけ日枝中 ～We Love ＨＩＥ～ 

 

＊生徒アンケート（１１月実施）
日枝中学校 学校生活をふりかえる 生徒アンケート ５年間の推移

2020 2019 2018 20172021
1 学校生活は楽しいですか？ 85% 88% 91% 89%85%
2 学校の授業はわかりやすいですか？ 80% 72% 81% 72%86%
3 あなたの学習の取り組みの様子やがんばりを先生は見ていてくれますか？ 89% 85% 90% 84%87%
4 先生は授業でわからないことについて教えてくれたり、もっと学習したいこ 86% 85% 90% 83%89%
とについて教えてくれたりしますか？

5 人権学習では関心を持って取り組み、自分なりに考えることができました 85% 83% 86% 82%88%
か？

6 ボランティア活動やボランティア体験に参加しましたか、または今後参加し 44% 59% 78% 73%55%
たいと思いますか？

7 担任の先生や学年の先生は親身になって相談にのってくれますか？ 91% 88% 87% 84%86%
8 先生は生徒一人一人を理解しようとしていますか？ 90% 89% 88% 87%88%
9 先生はいろいろな活動に一緒に取り組んでくれますか？ 89%89%
10 日枝中の総合的な学習の時間（進路学習・体育祭・文化祭・人権学習等） 85% 91% 93% 89%88%

は、あなたにとって充実した活動となっていますか？
11 朝読書や朝学習に一生懸命に取り組めましたか？ 67% 64% 75% 73%73%
12 家庭学習(塾を含む）が定着しましたか？ 52% 66% 71% 62%65%
13 保護者や地域の人ともっと一緒に活動したいと思いますか？ 52% 54% 59% 52%62%
14 学級の問題に気づき、みんなで前向きに解決しようとしていますか？ 67% 62% 73% 64%68%
15 あなたは学級内の係活動に積極的に取り組んでいますか？ 78% 77% 84% 79%89%
16 部活に所属している人は、積極的に部活動に参加しみんなと仲良く活動し 83% 81% 84% 83%81%

ていますか？
17 家族や地域の人にもあいさつができていますか？ 92% 91% 93% 95%94%
18 失敗しそうなことでも勇気を持ってチャレンジしたことがありますか？ 76% 78% 85% 78%80%
19 他の人の話を最後までじっくりと聞くことができていますか？ 84% 81% 82% 82%89%

ONE HEART ONE TEAM

ここ２年間、コロナ禍で学校生活面ならびに学習面への不安を感じている生徒が多いことを予
想していました。しかし、生徒たちの頑張りが見える結果で、全体的には高い数値で安定してき
ているように思います。学校における新しい生活様式が定着してきた中、普段の学校生活ならび
に学校行事においても 「できること」へのさらなる進化や追求がみられた１年であったように感、
じます。そのような中で、今までからの課題に挙げられていた「朝読書・朝学習の充実」や「家
庭学習の充実」については、少しずつではありますが改善が見られてきました。読み聞かせのボ
ランティアさんの継続的な取組や、生徒への声かけ、そして課題の出し方の工夫が改善につなが
ったのではないかと感じています。しかしながら、家庭学習の部分については、実践の交流をし
ながら継続した取組が必要であると感じています。
最後に 「あいさつ」の項目ですが、ここは日枝中学校、そして地域の力の結集であると強く感、

わたしは、子どもの様子をいつも気にじているところです。保護者アンケートの中にもありました 「、
かけ、声かけをしている。」そして、生徒アンケートの「家族や地域の人にもあいさつができていますか？」に
ついては、いずれも高い値を示しています。これは、保護者や地域の方々が、常に子どもたちの安心安全を
第一に考えていただいていることに対して、子どもたちがしっかりと受け止め「あいさつ」をすることで、感謝
を態度に表しているのではないかと感じています。令和４年度には、「創立４０周年」を迎える日枝中学校。

、また、地域に誇れる日枝中学校を目指してあらたな学校づくりに取「あいさつ日本一」を意識した
り組んでいきたいと思います。

□今後の予定について□
【2月】 【３月】
8（火） 県内私立発表 ４（金） 3年模擬テスト

県立推薦・特色・スポ文選抜 ９（水） 県立一般選抜
９（水） 県立・スポ文選抜 １０（木） 県立一般選抜（実技検査）
１6（水） 県立推薦関係発表 1１（金） 3年校外学習
17（木） 第４回定期テスト 1５（火） 第39回卒業式
18（金） 第４回定期テスト １６（水） 県立一般選抜発表・2年校外学習
２２（火） 2年生校外学習（3/16に変更） 23（水） ⑤期末保護者会・県立二次選抜

２４（木） 修了式
3/11実施予定の３年生校外学習ならびに3/16実施予定の２年生校外学習につきましては、すでに各学年から実

施について、学年通信やお知らせの文書でご案内をさせていただいているところです。先日、甲賀湖南の医師会会

長の野村Drからも、現時点でのコロナの状況を鑑み、今回の本校が予定している研修及び学習の活動内容をお伝え

し、医療的な知見からアドバイスをいただきながら実施に向けて準備を進めているところです。感染収束の兆しが

今もなお見えてこない状況ですが、こうした現状を踏まえ、今後の学校行事や会議等の持ち方について、内容や開

催方法も含め変更の判断をさせていただくこともあります。予めご理解いただきますようよろしくお願いします。

詳細につきましては、その都度、文書やタウンメール、ＨＰ等にて連絡させていただきます。


